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2015 年 5 月第 805 号 

《68 期 9 号》 

Since 5.17.1948 

2015 年 5 月第一例会ご案内 
日時 5 月15 日(金)  19 時～21 時 
会場： 西宮YMCA 保育園３階 
      ドライバー：山口（吉）ワイズ､宗行ワイズ 
 

    「春の音楽の夕べ（音楽例会）」 
 開会点鐘    山口会長 
１． ワイズソング  一同 
２． 今月の聖句    藤原ワイズ 
３． ゲスト・ビジター紹介  山口会長 
４． 食前感謝     宗行ワイズ 
５． 会食 
６． 講演「エリザベートの愛した楽器・チターの 

演奏とお話」 
日本チター楽友会会長 恵藤美津子氏 

７． お誕生日お祝い 
８． ワイズ・ＹＭＣＡニュース 
９． 閉会点鐘     山口会長 

   
 

【お誕生日】  

足立康幸メン（5/4）、馬場季公子ﾒﾈｯﾄ（5/7） 

堤一幸メン（5/8）、馬場貴英メン（5/30） 

スポンサークラブ 

  ・大阪クラブ 

DBC 締結(2007) 

  ・近江八幡クラブ 

  ・広島クラブ 

クラブ主役員 

会長 山口 吉郎 

副会長 山本 常雄 

直前会長 堤 一幸 

書記 廣瀬 一雄 

書記 西山 茂夫 

会計 足立 康幸 

会計 濱崎 進一 

監事 岩田 健司 

担当主事 宗行 孝之介 

部地域奉仕環境主査堤 一幸  

 

主題(2014-2015) 

■ 国際会長（IP)Isaac Palathinkal ｱｲｻﾞｯｸ ﾊﾟﾗｼﾝｶﾙ(インド） 

 “Talk Less, Do More” 「言葉より行動を」 

 スローガン “Do it Now” 「今すぐやろう！」 

■ ｱｼﾞｱ会長（ＡＰ）Ｙａｚ Ｏｋａｎｏ 岡野 泰和 （大阪土佐掘） 

 “Start Future Now" 「未来を始めよう、今すぐに」 

 スローガン “One Asia One world” 「ひとつのアジア、世界はひとつ」 

■ 西日本区理事（ＲＤ） 松本 武彦（大阪西) 

 “To walk together,echoing each other” 「響きあい、ともに歩む」 

 ーこころ豊かにワイズ活動を展開し、ワイズスピリットをつないでゆくー 

■ 六甲部部長（ＤG） 多胡 葉子（宝塚）  

 『わたしとあなたのＹ‘ｓダムをＹＭＣＡと共に  ユース・交流・地域』  

■ 西宮クラブ会長（ＣＰ）  山口 吉郎 

 『もっと楽しく、そしてワイズダムらしく！』 

   “Let’s enjoy Y’s activities” 

★ 2015 年 5 月 西日本区強調ポイント  “リーダートレーニング”  

         藤井久子ワイズリーダーシップ開発委員長（神戸学園都市クラブ） 

「ワイズメンズクラブの未来のために、クラブ・部・区での研修だけでなく、 

個人のスキルアップのため自己研鑽に励みましょう」 

 

 
我らのモットー；強い義務感を持とう、義務はすべての権利に伴う 

Ｔo acknowledge the duty that accompanies every right ！ 

今月の聖句   青春の日々にこそ、お前の創造主に心を留めよ。苦しみの日々が来ないうちに。 

「年を重ねることに喜びはない」と言う年齢にならないうちに。 

コヘレトの言葉 12 章 1 節   柳谷利起氏 選 

 【4 月例出席状況】 

第 1 例会（4/10 日) 

メン 21 名（内 MU4 名） 

メネット・コメット 2 名 

ゲスト・ビジター9 名 

合計   28 名 

出席率 91.3% 

在籍数 23 名 

 

第 2 例会（4/24 金) 

メン  13 名 

メネット・コメット 1 名 

ゲスト・ビジター 0 名 

合計 14 名 

 

(累計出席率 93.9%) 

【ファンド・BF 累計】4 月 

ニコニコファンド     \3340   累計 \32707 

Brotherhood Fund （目標 345$) \5100  累計 \25800 

東日本大震災 Fund(目標 \27600) \3400 累計\17200 
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【会長メッセージ】 
会長 山口 吉郎 

５月に入り地球温暖化対策に向けてクールビズ

が始まりました。省エネを徹底して温室効果ガスの

排出量を減らそうと環境省が呼びかけていて、期間

は５月１日から１０月末までの半年間です。少し前ま

では、６月から９月までの４ヶ月だったと記憶してい

ますが、確かに春からいきなり夏になったように暑く

なりました。上着・ネクタイを着用しないと本当に楽

で助かります。これからの暑い季節を室温２８℃以

下に設定して軽装で乗り切りましょう。 

５月の例会は、西宮クラブでは珍しいと思います

が、音楽例会です。日本チター楽友会会長の恵藤

美津子さんに講師を引き受けていただきました。あ

まり馴染みのない楽器チターですが、どんな形状で

どんな音色がするのか興味津々です。チターにまつ

わるお話と演奏を楽しみたいと思います。 

昨年の７月に会長を拝命してから早くも１０ヶ月が

経ち、余すところあと２ヶ月。やっとゴールが見えて

きて少しほっとしています。最終コーナーでこけない

よう気を抜かずに行きます。会長の次は主査との路

線に乗って、次期は Y サ・ユース事業主査のお役

目です。３月に研修を受けましたが、クラブが主体

のワイズメンズクラブでの中で、主査の役割は何か

と考えています。皆様のご指導ご協力をいただきた

いと思っています。よろしくお願いいたします。 

３月末に退任された水野雄二前総主事への感謝

の会が６月１日に行われます。長年の功労に対して

感謝の会に参加いたしましょう。 

 

【第一例会報告】 
  ドライバー 長井ワイズ、宮路特別メネット 

４月１０日（金）午後７時から、阪神西宮駅のエビス

専門店街 1F 「はたごや」にて第一例会を開催しま

した。４月は恒例のＹＭＣＡ職員歓送迎会です。西

宮ＹＭＣＡから、スタッフの坂田晃一さん、事務職の

井上伸子さんを、西宮ＹＭＣＡ保育園から、藤森美

樹さん、六田智香さん、氏原茉莉子さん、ＹＭＣＡつ

とがわ保育園から太田千恵さん、藤田恵佳さん、山

越亜佑美さん、石田 遥さんの合計９名の新たなを

職員の方々がご参加されました。転出されていかれ

た５名の方々はご都合でご参加叶いませんでした

が、席上で記念品を宗行館長にお渡ししました。 

参加された９名の内、坂田さん以外は女性で

初々しい新任の先生や経験のある先生もおられ

しっかりした体制ができておりました。全員の方に、

ＹＭＣＡに関わることとなったきっかけと、今後の抱

負をお聞きしました。職員の坂田さん、井上さんは

すでにＹＭＣＡでの経験豊富なベテランならではのコ

メントがありました。保育園の先生方は、実習や面

接などでＹＭＣＡ保育園を訪問された際に、アット

ホームな雰囲気を感じ、また、一人ひとりの子供に

丁寧にかかわっている姿を見とことが印象に残った

そうです。さらに、職員の方々が温かい感じを醸し

出していたことに感動してＹＭＣＡを選んだと申され

ました。聞いていて、「そうでしょう、そうでしょう」とワ

イズメンバーは微笑みながら頷いておりました。今

後の抱負では、保護者の方から信頼される保育士

として活躍したいとの意見が多く、これまた頼もしい

限りでした。頑張ってください。応援致しますとワイ

ズメンバーの笑顔が語っておりました。 

幹事の後日談ですが、予算検討の際に、ワイズ

メンバーはそれなりにお歳なので、それほど呑まれ

ないだろう。職員の方々は、若い女性が多いのそれ

ほど呑まれないだろうと予想しました。普通であれ

ば、飲み放題コースとするのですが、「皆さんお好き

なものをご注文下さ～い」として会を進めますと、皆

さん呑むわ、呑むわで、だんだん冷や汗が出てまい

りました。いやいや皆さんの酒豪には関心したしだ

いです。 

【ワイズニュース】 

会長 山口吉郎 

１．４/４(土) 神戸栄光教会 

希少難病患者支援チャリティーコンサート  

・マリアハープ演奏：マリア味記子 

・長田高校音楽部合唱 

・東海大佐藤準教授「希少難病に関するお話」 

参加者は山口政、宮地、山本、山本容子、廣瀬、

廣瀬敦子、山口吉、山口まり子ﾒﾝﾒﾈｯﾄ、終了

後、有志で芦屋さくら祭を訪問し芦屋クラブのチ

ジミとビールとライブでお花見。 

２．４/１０(金) 第一例会 阪神西宮はたごや 

  職員歓送迎会 職員９名、ワイズ１９名参加 

３．４/１１(土) 春咲縁日 2015 芦屋木口記念会館 

石井、長井、山本、山口吉ﾒﾝで宮古ショップ出店 

2.7 万円超の売上 

４．４/11-12(土日) 西日本区第 3 回準備役員会 

小野ﾒﾝ 

５．４/１９(日) 総主事就任式 

   神戸栄光教会(式、茶話会)～八百屋農園(交流

会)浅野,石井,岡田,岡田ﾒﾈｯﾄ,小野,堤,長井,馬

場一,濱廣瀬,三島,宗行,山本,山口吉ﾒﾝ参加 

６．４/２１(火) 芦屋クラブ島田メン出版記念講演会 

   山本、廣瀬、足立、浅野、小野ﾒﾝ 

７．４/２４(金) 第二例会 

◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ 

８．５/８(金) 神戸ＹＭＣＡ創立記念礼拝 １８：３０- 
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   神戸教会 

９．５/９(土) 六甲部次期準備役員会  

神戸市勤労会館 浅野次期会長、山口次期主査 

１０．５/１０ 震災復興フェスティバル 

１０：００－１７：００ 兵庫県立有馬富士公園 

石井、岩田、長井、濱崎、廣瀬、山口吉予定 

１１．５/１５(金) 第一例会 西宮 YMCA 

  日本チター楽友会会長 恵藤美津子さん講演演

奏 

１２．５/２３(土) 岡山ｸﾗﾌﾞ５０周年記念例会  

１３－１７時岡山国際交流センター １００００円 

４/２４迄。沢知恵コンサート 

  小野、山本、山口政メン・メネット出席予定 

１３．６/１(月) 水野雄二前総主事感謝会  

１９－２１時ザ・テラス(ANA クラウンプラザ４階) 

１４．６/１２(金)-１４(日) 西日本区大会 

  ６/１４(日)  ３DBC 懇親会 

７/３１(金)-８/２(日) アジア地域大会 

  大阪・京都の開催です、多数で参加願います。 

 

【YMCA ニュース】 

 
 

宗行 孝之介ワイズ 

いつもお支えありがとうございます。あっと言う間

にもう連休前ですね。寒暖の差が大きい季節です

が皆さまお変わりありませんか。 

さて、新年度、新体制が漸く動き出しました。さま

ざまな行事にご出席いただいて励ましていただいた

こと、資金面でもさまざまなお支えを頂戴したこと、

改めて感謝いたします。今年度も西宮ＹＭＣＡは新

たなチャレンジを行います。ひとつは先日例会でお

話させていただいた学童保育です。香櫨園の学童

保育は今年度受付時点では待機児童が発生する

状況でしたが、それぞれの調整のなかでこれまでの

第 1 センター、第 2 センターに加えて第 3 センター

を開設することになりました。小学校のご厚意で空

き教室でのスタートです。これで 3 拠点、合計 400

名近い子どもたちをお預かりすることになりました。

ひとりひとりの心と体とたましいを育むことを目指し

て日々努力をしてゆきたいと思います。また、神戸

市の西部療育センター（垂水区高丸）が立て替えさ

れましたが、この 2 階で「自閉症児自立支援事業」

が行われます。年中児・年長児対象の通所プログラ

ムですが、これの運営をＹＭＣＡが受託しました。み

なさまにお支えいただき、育んでいただいたサポー

トプログラムがこのような形で発展してまいりまし

た。西宮会館で昨年度から開始した自動デイサー

ビス事業と併せて更なる発展を目指して行きます。

どうぞご理解、ご協力いただけますように。 

また、いよいよ新会館も着工に向けて着々と準備

が進んできました。お願いばかりで申し訳ありませ

んが是非、私たちみんなの会館となりますようご協

力ください。 

 

 

【リーダー会便り】 
宮脇 知紘リーダー 

キッズは西宮ＹＭＣＡで過ごしました。今年度、初

めての活動ということで、不安な気持ちや緊張して

いる子どもの姿も見られましたが、キッズ全体で歌

や体を動かすゲームをしたり、グループでゆったり

と過ごし、子どもたちは安心して楽しく過ごすことの

できた 1 日でした。 

ジュニアは西宮 YMCA で新聞紙や広告、布など

をちぎって遊びました。雨でも部屋の中で新聞紙

シャワーをして思いっきり体を動かしたり工作をした

り、それぞれに活動を楽しんでいました。新しい学

年になった元気な子どもたちと 2015 年度のいいス

タートが切ることができました。 

シニアでは、五鬼城展望台に行って秘密基地作

りをしました。今年度初の活動で新しい顔ぶれで最

初は緊張している子もいましたが、みんなで知恵を

絞って協力し合い、とても素晴らしい秘密基地を

作っているのを見て私達リーダーも感動しました。 

 

【西日本区だより－８】 
次期西日本区ＥＭＣ事業主任 

小野 勅紘（西宮クラブ） 

  

西日本区第一回準備役員会  

４月１１日（土）-１２日（日）いよいよ次期西日本区の

活動が助走段階に入り、恒例の「第一回準備役員

会」が「第３回役員会」に併せて新大阪の「ホテルク

ライトン新大阪」で開催されました。 

天満橋の造幣局では、９日から恒例の「桜の通り

抜け」が行われていて、役員会終了後、毎年の桜見

物と洒落こんだ。今年の花は「一葉」で、華やかさは

控えめで、清楚な花であった。日曜日ということで、

満員電車並みのラッシュ。海外からの桜見物人が

多く、あちこちで異邦人の言語が飛び交っていた。

そこで一句       

花の香に 押して押されて 通り抜け 

この時期の役員会は報告や説明行事などは新

旧役員が混じって実施されるが一旦、議案の審議

に入れば、会場を別にしてそれぞれ実施され、合流

した段階で何が審議されてその結果はどうであった

かが報告されるというものである。遠藤次期理事は
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双方の役員を兼ねているので、行き来が忙しい。 

※私は今回２件の提案をいたしました。 

１．西日本区ホームページの資料庫内に継続使用

出来るデータベースバンクを設けて継続利用してい

くこと。 

２．次期 EMC 事業において「新表彰項目」を新設す

ること。（西日本区版ブースター賞の新設） 

➢「新表彰賞」：過去に３人以上を導いたメンバー対

象(自己申告制)＋予算２０万円（ハードル緩和） 

―（参考）現在のブースター賞基準（国際賞)：１年間

に３人以上を入会に導いたメンバー対象（ハードル

高い）― 

２日目は次期理事方針や各事業主任の方針、各

部長方針などが予算案も含めて発表されて、無事

予定のスケジュールを終了し、昼頃解散した。 

私は一役員会毎に各２件づつ提案していく予定

です。６月の西日本区大会時の第二回準備役員会

では、続いて開催される「代議員会」への定例上程

議案が多く、役員会を恙なく終了して西日本区大会

に臨むために、新規の提案は控えて本格的には、７

月以降の役員会から始動いたします。今回の準備

役員会は次期へ望む訓練的要素があるので軽く熟

していくことが当初から指示されていたが、つい熱く

なりました。まだまだ道程は長いので、力を温存して

いかねばなりません。 

皆様からもどうぞ、ご意見をお寄せ下さい。 
冒頭の似顔絵は遠藤通寛次期理事が、キャビネットの名刺

用に似顔絵を用意して下さったもので、早速この似顔絵の入っ

た名刺１００枚がそれぞれ配布された。それぞれの特徴をよく

捉えたもので評判は上々。遠藤次期理事はソロバン、河合 Y

サ・ユース主任はフルート、川上地域奉仕・環境主任はバン

ジョー、私はギター、中井国際・交流主任はテニス、遠藤典子メ

ネット主任はお花、山田事務局長はお酒といったもの。ロース

ターにも顔見せするそうで楽しみです。 

 
 

 

 

 
天満橋の造幣局では、９日から恒例の「桜の通り抜け」が行わ

れていて、役員会終了後、毎年の桜見物と洒落こんだ。今年の

花は「一葉」で、華やかさは控えめで、 

清楚な花であった。日曜日ということで、満員電車並み 

のラッシュ。海外からの桜見物人が多く、あちこちで異邦人の

言語が飛び交っていた。そこで一句   

花の香に 押して押されて 通り抜け 

 

 

 

 

 

【３クラブ交換ブリテン】 
 

広島クラブ 今坂豊美 

 

 広島クラブへの入会は 2012 年 7 月でした。スポ

ンサーは学生時代の先輩で、同窓会の行事では顔

を合わせる事が多く、また広島 YMCA の WAAP(ウ

エルネススポーツセンター)で一緒になることも時々

ありました。入会前に、何度か食事に誘われご馳走

になり、その入会勧誘の布石は実に時機が良く、自

然の成り行きで入会させて頂いたと感謝していま

す。それは、孫２人が広島 YMCA で大変お世話に

なっていましたし、また我々夫婦は WAAP 通いで健

康を維持できていましたから、これで何らかの形で

恩返しをと、入会を即決断できたからです。入会 1

年後に、カミさんと 2 人で出かけた旅行先のヘルシ

ンキで、たまたま「シベリウス公園」へ立ち寄りまし

た。中心地から路線バスで 30 分ほどの郊外にある

緑豊かな大きな公園でした。我々が訪れたのは 7

月中旬で、北欧の国々は「白夜」の真最中です。太

陽の光を求めて広大な公園の芝生には、日光浴を

楽しむ地元の人々が水着姿であちらこちらに寝転

がっていました。若い女性の水着姿には目のやり

場に困ってしまいました。この公園はフィンランドを

代表する国民的作曲家シベリウスを記念した公園

で、シベリウスの像とパイプオルガンを模したモニュ

メントを見ることができました。さて、帰国し数ヶ月

経ったある日、ＴＶ番組でシベリウス公園が紹介さ

れていました。その時のバックミュージックにハッと

しました。「何か聞いたことがあるぞ？ んっ、そう

か！あの右手を上げて歌うワイズソングではない

か！！」いやー、驚きました。フィンランディア(シベ

リウス作曲)＝ワイズソングだったのかと納得した次

第でした。偶然とはいえそれ以来、ワイズソングに

親近感を覚えるようになり、ワイズへ入会したことも

何かの縁かなと考えるようになりました。 

思いもよらず、広島クラブの 65 周年記念例会の実

行委員や、西中国部のＹＭＣＡサービス・ユース事

業主査など、私にとっては大役を拝命しました。ま

た昨年 11 月にはエカテリンブルグ 1 クラブ(ロシア)

への訪問団にも参加させていただきました。この先

何があろうが、とにかく何事も経験、今できる事を自

分なりにやろうと居直っています。心温かい諸先輩

方のご指導に従いながらワイズライフをなんとか楽

しめるようになった今日この頃です。 

  

 


